
Protokoll der 

Fachschaftenkonferenz 
 
Vom 16.04.2014,18:30 – 22:01Uhr • Protokollant: Tim Jacob, André Harder • Leitung: Ricarda Wessel 
Anwesend:  
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FS1  Jakob Rimkus(AStA), Sebastian Krämer 

FS2 Falco Hüsson  

FS3 - Pädagogik Steffi Herrmann, Bernadette van Berk, Sophie Schaper 

FS3 - Psychologie Lukas Großberger, 

FS3 - Sport  

FS4  

FS5 Kay Müller 

FS7 Marvin Bernhardt 

FS10 Sebastian Endrich, Marten Tschorn, Mareike Giefer 

FS11 - Geowissenschaften Melanie Werner 

FS11 - 

Materialwissenschaften 

 

FS13 Hannah Nissen, Moritz Desch 

FS15 Johanna Saary, 

FS16 Ricarda Wessel, Tim Jacob, Daniel Franke, Gerrit Wagner, André Harder(AStA), 

Marcel Neu, Christoph Möller, Martin Edelbluth, Asrtid Weyand 

FS18  Tobias Mahn, Julian Käuser, Jan Latzko(Ältestenrat), Dominik Reinhard 

FS20 Johannes Alef, Julian Haas 

FS CE  

FS IST David Kreitschmann(AStA), Stephan Voeth(AStA) 

FS Mechanik Sorella Dubisz, Michael Kummer, Max Scheid 

Mechatronik Jonathan Lenz, Andreas Ewald 

Gremien Susann Weißheit(Senat),Tim Steinhaus(AStA) 
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Aktuelle Termine: 

 

08.05.2014 FS1 Party in der CS 

08.05.2014 FS10 Party in der Krone 

22.05.2014 FS10Frühjahrsfest zugunsten des Schlossgrabens 
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Top 0:  Altes Protokoll 

Es wurde noch kein Protokoll über den Verteiler geschickt, wird nachgeholt. Ist über den Link, der über den E-Mailverteiler 

(fsk@d120.de) ging, einzusehen.  

Top 1:  Gast: Tim Steinhaus (AStA Mobilitätsreferent) 

• Call-a-Bike: Die ersten Fahrräder sind aufgestellt. Der AStA hat ein NICHT gegendertes Plakat dazu entworfen. 

Wird in den nächsten 3 Wochen in Darmstadt verbreitet. Fachschaften bekommen eine digitale Version, die sie 

schon aushängen können. 

• Derzeit gibt es 6 Stationen, im Moment scheitert es an der Stadt, wird aber nachgebessert. 

• Eine Anleitung, wie man sich anmelden kann, findet sich auf der AStA Homepage: http://www.asta.tu-

darmstadt.de/asta/de/aktuelles/2014-04-16-mehr-mobilität-für-studierende-–-bike-und-

carsharingkooperationen-starten 

• Mobilitätskonzept LiWi: Die Uni bewirbt sich gerade um viele Fördermittel um die LiWi baulich zu erweitern. Tim 

stellt den aktuellen Planungsstand vor. 

Top 2:  Neues aus den Fachschaften 

FS1:  

• Das neue Lernzentrum wurde offiziell eröffnet und ist ganz schön. 

• Man kann sich jetzt bis zu 8 Tagen vor einer Prüfung zu dieser anmelden. Dies wurde vom Vorsitzenden der 

Prüfungskommision beschlossen. 

• Nächste Woche Bufak 

• Letztes Semester wurde ein Vortragstraining aus zentralen QSL Mitteln angeboten. Dieses soll jetzt erweitert 

werden. Jeder kann mitmachen. 

08.05.2014 FS1 Party in der CS 

FS 2: Nichts neues 

 

FS 3 LAB:  

• Die Fachschaft war beim Gespräch mit Prof. Bruder. Alle Teilnehmer finden den Studiengang gut und wichtig, aber 

niemand hat konkrete Eingeständnisse gemacht, es gibt also keine Ergebnisse. Heute war noch ein internes 

Gespräch, wo aufgezeigt wurde, welche Konsequenzen der Wegfall der Professur bedeuten wurde. Aber auch hier 

gab es keine Ergebnisse. 

 

FS 3 Pädagogik:  

• Sie waren auf einem FS Workshop und sind hochmotiviert. 
 

FS 3 Psychologie:  

• Es könnte eine Diskussion über Anwesenheitspflicht in Seminaren oder Übungen gestartet werden. Dies birg viel 

Konfliktpotential 

 

FS 5:  

• Reakkreditierung startet langsam. Professoren haben sich schon zusammengesetzt und Vorschläge ausgearbeitet.  

 

 

FS7: 

• Größere Probleme wegen einer Prüfung 
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FS10:  

• Sind auch in der Reakkreditierung, Bachelor ist quasi durch, die FS ist damit aber zum Teil nicht einverstanden.  

• QSL Mittel gehen fast komplett in die Praktika. 

Frage: kann man den Raum mit QSL MItteln bezuschussen? Wenn er für die Lehre absolut notwändig ist: nein! 

Wenn es ein Lernzentrum o.ä. ist, geht das schon. QSL Topf ist für die kommenden drei Semestern leer. Es gab 

aber sonst wohl auch keine sinnvollen Anträge.  

08.05.2014 FS10 Party in der Krone  

22.05.2014 FS10Frühjahrsfest zugunsten des Schlossgrabens 

 

FS11 Geo:  

Die Begehung der Reakreditierung ist Anfang Juni  

• Ende April kommt der Präsi zu seinem "über Mittag" Termin an den Fachbereich 

 

FS13:  

• Begehung steht an, Organisation der Anreise zur nächsten Baufak 

 

• Nochmal eine Erinnerung an alle Fachschaften, dass die Infobroschüre über Fachschaften für das Heft für 

Ausländische Studierende noch eingereicht werden sollen. 

 

FS15: 

• Es gibt Ärger, da eine Klausur nicht mehr angeboten wird,  weil der Fachbereich sparen muss und Gastprofessuren 

nicht verlängert, bzw. nicht neu besetzt werden. Es gibt somit keinen Lehrbeauftragten, der die Klausur stellt. 

Dadurch verlängert sich unter Umständen die Studiendauer für einige Studierende. Die Studienleistung wird erst 

wieder im Wintersemester angeboten, regulär wäre sie im Sommersemester. 

 

FS16:  

• Die Begehung der Reakrediteirung ist Ende April  

• Die Onlineaufzeichnung für Mathe II wird vom HRZ gestrichen. Dadurch ist jetzt hoher Beschwerdeandrang bei 

uns und beim Beschwerdemanagement.  

 

FS 18:  

• ETIT 1 hatte eine Durchfallquote von 86 %. Die Klausur wird jetzt nachkorrigiert und wegen Formfehlern auch in 

der PK behandelt. 

• Alle sollten wir darauf achten, dass die Prüfungsdauer im Modulhandbuch auch der tatsächlichen Prüfungsdauer 

entspricht, z.B. in Mathe Serviceveranstaltungen. 

 

FS20:  

• Ende Mai ist KIF 

• Demnächst startet die Reakkreditierung 

 

FS IST:  

• Demnächst startet die Reakkreditierung  

• Letztens war die OPhase für das SoSe 

 

FS Mechatronik:  

• Problem mit derselben Klausur wie FS 18 
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FS Mechanik: Nichts neues 

Top 3:  Neues aus den Gremien 

AStA 

• Der AStA ist temporär bis ca September in das 3. Zwischengeschoss umgezogen.  

• QsFuM-Seminaranmeldungen freigeschaltet 
Vereinsführung: https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de/termine/1872-workshop-zum-thema-

vereinsf%C3%BChrung 

 

Kreativität und Spontanität: https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de/termine/1865-wochenendseminar-

kreativit%C3%A4t-und-spontanit%C3%A4t-beruf-und-alltag 

 

Speedreading: https://www.asta.tu-darmstadt.de/asta/de/termine/1871-wochenendseminar-speedreading 

 

• Book and Drive: Man wird jetzt Kunde bei Book and Drive, AStA vermittelt nur noch und gebucht wird irgendwie 

über die Athene Karte. Tarife haben sich leicht geändert, zum Teil billiger. Für Fachschaften ändert sich nichts.  

 

• Es gab 2 Mensabesichtigungen vom Projektreferenten. Es wird noch weitere geben, kommen auf die Homepage 

und/oder Verteiler 

 

• HHG: Bei Änderungsvorschlägen schickt bitte ein Mail an den AStA. 

 
AK Wahlen: 9.Mai ist Listenabgabe 

 

UA Lehre (Senatsausschuss für Studium und Lehre): 

• Ordnung zur Regelung von PC Pools und Lernzentren soll geschaffen werden. Was passiert mit eigenen 

Fachbereichsordnungen? Werden die überschrieben? Die Frage, was sinnvoll ist, wurde jetzt nochmal an die 

Dekanate gegeben. Wahrscheinlcih wird es so kommen, wie in der APB mit Ausführungsbestimmungen. 

Frage: wie sieht es z.B. mit Zugangskontrollen aus? Auch solche Dinge sollen jetzt erstmal über die 

Dekanatsbefragung laufen. Kai: wahrscheinlich will Schmitt eine rechtliche Grundlage schaffen. 

Probleme und Konfliktpotenzial mit der FB Realität angemerkt, weiter Input gegeben 

aktuelle Version geht jetzt in die Dekanate und kommt dann wieder in den UA Lehre 

 

Das Ziel ist eine übergeordnete, immer geltende Ordnung, die auch Pools auffängt, die nicht speziell geregelt sind. 

-> ggf. einzelne Paragraphen spezifizierbar in "Unterordnungen" an den FBs 

 

APB 

-> s. TOP5 
 

Senat: 
Protokoll vom 26.03.2014 ging über FSK@d120.de 

 

•  Zu TOP7.1. (Mittelverteilungsmodelle in den FB der TU Darmstadt 2013) 

Ziel ist in jedem Fachbereich binnen 3 Jahren einen Anteil von 10-15% des jeweiligen Fachbereichsbudgets 

indikatorgestützt zu verteilen. Die Fachbereiche waren aufgefordert sich solche Verteilungsmodelle zu überlegen. Es 

gibt's inzwischen verschiedene Fachbereichsmodelle. Positiv ist die Diskussion über mögliche Verteilung von 

Geldern. Kritikpunkt ist, dass nur in der Statusgruppe der ProfessorInnen diskutiert wird. 
 Rückfrage an FSK: Wie ward ihr eingebunden? 
 - Architektur: In der Haushaltskommision sitzen 1 Professor und alle, die sonst noch wollen 
 - Elektrotechnik: AG Resourcen gibt Haushaltsvorschlag in den FBR und FBR nickt ab  
 - In vielen FB kaum Gestaltungsmöglichkeiten, da die freien Mittel zu gering sind und die Grundmittel nicht für die 

 Grundlehre reichen.  
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Produktausschuss TU Shop (Identifikation mit der Uni): 

• nach der letzten FSK wurden zwei Studis dazu eingeladen 

• Produkte des TU Shop werden durch einen Werbemittelvertrieb angeboten und bedruckt 

• Auswahl der Produkte erfolgt durch Verwaltung, Preise sind für die Uni vorgeschrieben 

• Die Ravioli Dosen sind weg!!!! 

UV: 

• am 30.04. ist wieder UV, es geht ums TUD Gesetz und HHG. Außerdem werden Themenvorschläge gesammelt, 

welche in Zukunft in der UV besprochen werden sollen. 

QM-Beirat:  

• Die Systemakkeditierung kommt (auch wenn das kein Gremium beschlossen hat) Bitte macht euch Gedanken, 

welche studentische Beteiligung wir haben wollen. Aktuell haben wir sogenannte Programmakreditierungen, d.h. 

dass unsere Studiengänge einzeln von externen Akkreditierungsfirmen akkreditiert (begutachtet und kritisiert). 

Systemakkreditierung bedeutet, dass das gesamte Qualitätsmanagement der Uni akkreditiert wird und wir als Uni 

dann selbst unsere Studiengänge qualtitätssichern. Kurz: Es werden neue (Selbst-)Verwaltungsstrukturen 

geschaffen. Hier müssen wir uns einbringen, um funktionierende Strukturen aufrecht zu erhalten und studentische 

Beteiligung zu festigen!  

TUCaN Lenkungskreis:  

• soll nur noch einmal tagen (21.05.), danach gilt TUCaN als fertig.  

• Die FSK hat den Wunsch, dass es weiterhin ein Gremium gibt, das Tucan verbessert. Ob dies idealer Weise in der 

aktuellen Form des Lenkungskreises sinnvoll ist bleibt allerdings fraglich. 

Verbesserungsvorschläge bzgl. TuCaN vor dem 21.05. weiterleiten. 

• Die auftretenden Probleme mit "TuCaN spricht mit Moodle" liegen 1. beim HRZ 2. sind behebbar (i.d.R. von 

Dozenten) 

Top 4:  FS-Wochenende (16.-18.5.) 

Das FSen-WE findet vom 16. bis 18. Mai 2014 in Lauterbach (Nordhessen) statt. Es werden noch Leute gesucht, die auch 

Workshopleitungen übernehmen können. Außerdem sind noch 7 8 Plätze frei (Falco wurde spontan verpflichtet 

mitzukommen) 

Weitere Infos: http://www.fsk.tu-darmstadt.de/index.php/FSWE/FSWE2014 

 

Top 5:  APB 

Geplanter Ablauf: 

• Es gibt Vorabgespräche zwischen Präsidium/Schmitt mit Studiendekanen, Asta, FSK, Studienkoordinatoren. Prof. 

Bruder will politische Positionen vorab diskutieren 

• Vorstellung der Ergebnisse dieser Runden im UA Lehre (Ziel: Mai) 

• Sondersitzung des UAL allein zu APB und mehrere Lesungen. 

Parallelisierung mit HHG würde Sinn machen, ob das gelingt wissen wir nicht. Die endgültige Verabschiedung könnte 

gekoppelt werden. 

• Prof. Bruder will sich am 09.05. mit der FSK treffen.  Jakob möchte trotzdem am 08.05. eine FSK veranstalten, um 

das Thema vorzubesprechen. Die Fachschaften sollen sich die bereits vorhandenen Unterlagen (Pad vom AStA bzw. 

Senat) anschauen und Stellung dazu nehmen. 
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Top 6:  Fachschaftentopf 

• Es geht um den Haushaltstopf "Fachschaften" der Studierendenschaft (verwaltet durch den AStA). Manche FSen 

nutzen ihn viel (z.b. FS 16), andere sehr wenig oder überhaupt nicht. Die FSK soll sich überlegen, wofür die Mittel 

werwendet werden sollten. Der AStA wünscht sich Input aus den Fachschaften.  

• Es gibt eine Handreichung vom AStA, wofür das Geld ausgegeben werden kann. Es kommt die Frage, ob die 

Information in den Fachschaften (die wenig beantragen) fehlen oder ob die Rahmenbedingungen nicht passen.  

• Wenn eine FS größere Probleme mit der aktuellen Situation hat, soll sich sich melden. 

• Die MIttel fest nach Größe der FBs zu verteilen wird als nicht sinnvoll angesehen, da so auch kleinere FSen so mehr 

Geld über verfügen können. 

• Fazit: Solange der Topf noch ausreichend groß ist, wird kein Problem gesehen. 

 

Top 7:  Interner FSK-Verteiler 

• Manche FSen wollen gerne mehr als 2 Personen auf den Verteiler schreiben. Regel ist dass genau zwei Fachschafts-

VertreterInnen drauf stehen.  

• Das Präsidium wollte Ansprechpartner haben, dafür gibt es die FSK-intern Liste. Der FSK-Verteiler ist öffentlich, da 

stehen sehr viele Leute drauf.  

• Nachfrage, ob man nicht die FS-Verteiler auf den FSK-intern eintragen kann. Dies war explizit vom Präsidium nicht 

gewünscht, da auch Ehemalige drauf stehen. 

• Fazit: wir lockern die 2 Personen Begrenzung auf aktive FSKlerInnen und ziehen die Mailingliste auf den AStA Server 

um, da die FS Informatik sich aus Kapazitätsgründen nicht mehr darum kümmern kann. 

 

Top 8:  Sonstiges 

Workshop zu KapVO- Kapazitätsverordnung : 

• Es wird von der Verwaltung auf Wunsch unsererseits einen Workshop zur KapVO geben, Jakob kümmert sich darum. 

  

Athenepreis für gute Lehre : (Vergeben vom Senatsausschuss für Studium und Lehre; dort im Prinzip die Studierenden) 

• Frist zum Einreichen von Vorschlägen ist der 18.07.14 

• Vorschläge von Fachschaften sind sehr gerne gesehen 

  

Präsisprechstunde: 
am Dienstag, dem 22. April 2014 von 11.45 Uhr bis max. 12.30 Uhr an der TUbar im karo 5 

 

Engpass im International Office 

• Frau Morbimmel arbeitet nicht mehr für die TU. Dadurch ist ein Engpass für die "Outgoer" entstanden, welches sich 

z.B. in der Kommunikation mit den ERASMUS Universitäten zeigt. Wenn Studierende davon betroffen sind, sollen sie 

sich an die anderen MitarbeiterInnen im International Office wenden (Torres, Nothnagel, Freyhöfer). 

 

Vorschlag: Ähnliches wie TU Meet and Move unter den FachschaftlerInnen.  

• Gegenvorschlag: Gemeinsames Grillen der Fachschaften.  

• Die FSK kann sich eine Kombination aus Sport und Grillen sehr gut vorstellen. Jemand aus der FS 1 wird sich darum 

kümmern. Sebastian (FB1) gibt es weiter. 

 

 


